

VERSION PRELIMINAR
SUSCEPTIBLE DE CORRECCION
UNA VEZ CONFRONTADO
CON EL EXPEDIENTE ORIGINAL

DIRECCION GENERAL

COMUNICACIONES

(S-2063/2021)

PROYECTO DE DECLARACIÓN

El Senado de la Nación

DECLARA

Su beneplácito por la postulación que se ha otorgado a dos docentes argentinas: Ana María Stelman y Gisela Gómez, una de la ciudad de La Plata y otra de Córdoba, que fueron seleccionadas entre las mejores 50 maestras y maestros del mundo, como finalistas del Global Teacher Prize, un premio que recibe más de 8.000 postulaciones de 121 países, y que fuera creado para reconocer el sobresaliente aporte a la profesión del docente más destacado del año y para subrayar la importancia de su rol en la sociedad.

Víctor Zimmermann

FUNDAMENTOS

Señora Presidente:

Como todos los años, Fundación Varkey, mediante el Global Teacher Prize, premiará a docentes por su impacto inspirador en su escuela y su comunidad. La persona ganadora será elegida por la Academia del Premio Global a la Enseñanza, compuesta por directores de escuela, expertos en educación, comentaristas, periodistas, funcionarios públicos, emprendedores tecnológicos, directores de empresas y científicos de todo el mundo. Los y las solicitantes del premio son juzgados sobre la base de un conjunto de criterios rigurosos para identificar a un maestro o maestra que haya realizado un aporte excepcional a la profesión.

El premio está abierto a todos los profesores y profesoras que actualmente están activos en la enseñanza de niños en escolaridad obligatoria, o que tienen entre 5 y 18 años. Los docentes que continúan enseñando, incluso a tiempo parcial, también son elegibles, como los que enseñan cursos en línea. El premio está abierto a docentes que trabajan en todo tipo de escuelas y, sujeto a las leyes locales, en cualquier país del mundo. ¿El premio? Un millón de dólares al ganador.

Quienes aplicaron al galardón como mejores maestros serán evaluados por sus prácticas de enseñanza, la forma que abordan los desafíos locales, los resultados de aprendizaje demostrables, el impacto en la comunidad más allá del aula, su ayuda a los niños para

convertirse en ciudadanos del mundo y su aporte para mejorar la profesión docente y el reconocimiento de organismos externos.

Este año, contamos con el honor de que dos docentes argentinas, una de la ciudad de La Plata y otra de Córdoba, fueron seleccionadas entre los mejores 50 maestros del mundo, como finalistas de este premio, que recibe cada año más de 8.000 postulaciones de 121 países de todo el mundo.

La cordobesa que logró hacerse lugar en este reconocimiento es Gisela Gómez, quien trabaja en el Instituto Provincial de Educación Técnica N° 85 República de la India, ubicado en el barrio General Paz. Su mérito para llegar hasta acá se dio por su ayuda al desarrollo de proyectos científicos innovadores para resolver los problemas de la comunidad.

La otra docente seleccionada es Ana María Stelman, que da clases en la primaria N°7 del barrio Hipódromo de La Plata a niñas y niños de una zona muy vulnerable y a través de la empatía, la escucha y la comprensión, desarrolla proyectos y trata de implicar a sus familias en la educación de sus hijos.

Por otro lado, en esta edición por primera vez se entregará un premio a alumnos destacados, el Global Student Prize, con el fin de crear una nueva y poderosa plataforma para destacar los esfuerzos de estudiantes extraordinarios de todo el mundo que están teniendo un impacto real en el aprendizaje, en las vidas de sus compañeros y en la sociedad en general. El premio está abierto a todos los estudiantes que tengan al menos 16 años y estén matriculados en una institución académica o en un programa de formación y capacitación.

En esa lista también hay dos argentinos, entre los 50 finalistas. Se trata de Lisandro Acuña, del Colegio ORT de la Ciudad de Buenos Aires, y Mario Sánchez, de la Escuela de Comercio 5005 Juan XXIII de Salta. El Chegg.org Global Student Prize 2021 entregará 100 mil dólares al primer puesto.

Global Teacher Prize y el Global Student Prize recogen historias inspiradoras de ambas caras de la educación y destacan el gran trabajo que hacen los maestros al preparar a los jóvenes para el futuro y las promesas que los estudiantes están mostrando en su aprendizaje, de acuerdo a los organizadores.

Gisela, Ana María, Lisandro y Mario llegaron a los 50 finalistas, sus historias ponen claramente de manifiesto la importancia de la educación para hacer frente a los grandes retos que tenemos por delante, desde el cambio climático hasta la creciente desigualdad y las pandemias mundiales.

En octubre próximo se anunciarán los diez finalistas de esta competencia. Los ganadores se conocerán en una ceremonia de entrega de premios en París en noviembre de 2021.

Por estas razones, solicito a mis pares en el H. Senado de la Nación, acompañen con su voto la aprobación del presente Proyecto de Declaración.

Víctor Zimmermann

DIRECCION GENERAL DE PUBLICACIONES